



### **Gastos de los políticos australianos**

## **El ministro de Trabajo, Don Farrell, reclamó 9.000 dólares para viajes familiares durante eventos deportivos y funciones de teatro.**

El ministro dice que los gastos de viaje familiares, incluidos los reclamados en torno a la gran final de la AFL y una cena al atardecer en Uluru, "están en línea con las reglas pertinentes".

- [Reciba nuestro correo electrónico de noticias de última hora](#), [nuestra aplicación gratuita](#) o [nuestro podcast de noticias diarias](#).

---

---

---

### **Josh Butler y Krishani Dhanji**

Lunes 8 de diciembre de 2025 05.16 EST

Última modificación el lunes 8 de diciembre de 2025 a las 17.35 EST

El alto ministro del gobierno, Don Farrell, cobró a los contribuyentes 9.000 dólares durante tres años por los gastos de viaje de su familia después de ser invitado a partidos de fútbol y tenis en Australia, según muestran los registros parlamentarios.

En medio de un creciente escrutinio de los gastos de los políticos, se puede revelar que Farrell, el ministro de Comercio, también cobró miles para llevar a miembros de su familia a Sydney, donde aceptó entradas para la ópera; a Uluru, donde recibió una cena exclusiva al atardecer; y a Melbourne en el momento del estreno de un teatro.

El análisis del registro de intereses parlamentarios y los informes de la Autoridad Independiente de Gastos Parlamentarios (IPEA) muestran al menos nueve casos en los que Farrell registró gastos de viajes familiares, por un valor de \$9,001.11, a ciudades en las que había declarado haber recibido boletos gratis.

La Coalición ha exigido una investigación sobre los gastos incurridos por Anika Wells, ministra de Comunicaciones y Deportes. Esto tras revelarse que utilizó su [derecho a viaje para llevar a familiares a partidos de críquet y fútbol](#), al Gran Premio de Fórmula 1 de Melbourne y a la estación de esquí de Thredbo mientras asistía a dichos destinos en misión ministerial oficial.

**Suscríbete: Correo electrónico de noticias de última hora de AU →**

Pero la ministra de comunicaciones en la sombra, Melissa McIntosh, también ha defendido varias afirmaciones de reunificación familiar, incluida la de traer a un miembro de la familia a Bathurst en 2021 mientras hacía campaña con el entonces primer ministro Scott Morrison.

### **Guía rápida**

#### **¿Cuales son las reglas para viajar en familia?**

Los políticos australianos pueden solicitar nueve pasajes aéreos en clase ejecutiva para que sus cónyuges viajen desde su ciudad natal a Canberra cada año, según la autoridad de gastos parlamentarios, la IPEA. También pueden solicitar tres pasajes en clase económica por hijo.

Sin embargo, para lugares fuera de Canberra, los políticos pueden solicitar un total de tres pasajes aéreos de ida y vuelta en clase ejecutiva para sus familiares.

El sitio web de IPEA indica: «Se puede acceder a viajes de reunificación familiar cuando: el parlamentario viaja principalmente para llevar a cabo actividades parlamentarias, y el/los familiar(es) viaja(n) para acompañarlo(s) o reunirse con él(ella/es). v: el viaie tiene como obietivo n principal facilitar la vida familiar del

parlamentario».

¿Fue útil esto?

Espectáculo

Los registros de IPEA muestran que McIntosh hizo un reclamo de viaje familiar por \$429.64 el 5 de diciembre de 2021, el fin de semana de Bathurst 100, y un día después de que publicara una selfie en la cuadrícula con Morrison.

**Según informó Sky News** por primera vez, McIntosh también reclamó gastos de viaje parlamentarios por vuelos a Queensland con su hijo en 2023, por un valor de 590,73 dólares, mientras él competía en el Campeonato Nacional Australiano de Judo en Gold Coast. McIntosh declaró a Sky News que desconocía la competición de judo antes de planificar su viaje, realizado mientras era ministra de Salud Mental en la sombra.

Farrell es uno de los ministros que más ha viajado en el gobierno. El sitio web de IPEA indica que existen "gastos de viaje familiares adicionales disponibles para familiares de altos cargos", además de las prestaciones a las que tienen acceso todos los parlamentarios.

Farrell dijo en un comunicado que todos sus gastos estaban "en línea con las reglas y pautas pertinentes".

"Las disposiciones sobre reunificación familiar son una característica importante de nuestro marco, que permite que una amplia gama de miembros y senadores representen a sus comunidades en el parlamento de nuestra nación", dijo a Guardian Australia.

“Nuestro parlamento sería un lugar peor si no fuera por los mecanismos que permiten a las madres jóvenes, a los padres solteros, a quienes tienen familias y a quienes tienen responsabilidades de cuidado servir como miembros electos”.

## Viajes familiares detallados

Según la IPEA, las normas para viajes familiares permiten anualmente nueve pasajes de ida y vuelta en clase ejecutiva a Canberra para el cónyuge o sus representantes, además de tres pasajes en clase económica para cada hijo, desde su ciudad de origen. Para viajes fuera de Canberra, los parlamentarios pueden solicitar un total de tres pasajes de ida y vuelta en clase ejecutiva.

No hay ninguna sugerencia de que Wells o Farrell contravinieran estas reglas.

El lunes, el tesorero, Jim Chalmers, dijo que creía que el viaje de Wells había estado dentro de las reglas existentes y dijo que "las reglas son vigiladas por una autoridad independiente [la IPEA] a distancia de los políticos".

Suscríbete a **Breaking News Australia**



### Boletín informativo gratuito

Recibe las noticias más importantes a medida que surgen

### Introduzca su dirección de correo electrónico

Inscribirse



Get updates about our journalism and ways to support and enjoy our work.

**Aviso de privacidad:** Los boletines informativos pueden contener información sobre organizaciones benéficas, anuncios en línea y contenido financiado por terceros. Si no tiene una cuenta, le crearemos una cuenta de invitado en [theguardian.com](https://www.theguardian.com) para enviarle este boletín. Puede registrarse en cualquier momento. Para obtener más información sobre cómo usamos sus datos, consulte nuestra [Política de privacidad](#). Utilizamos Google reCaptcha para proteger nuestro sitio web y se aplican la [Política de privacidad](#) y [las Condiciones de servicio](#) de Google.

Farrell reclamó un total de \$1,385.21 para un viaje familiar desde su ciudad natal, Adelaida, a Sídney el 12 de enero de 2023, con regreso al día siguiente. En su registro de intereses, Farrell declaró haber recibido "2 entradas para La Bohème y hospitalidad en la Ópera de Sídney, cortesía de Opera Australia, el 12 de enero de 2023".

Cobró un total de \$352.78 por un viaje familiar a Melbourne el 28 de enero, con regreso el 30 de enero de 2023. Farrell declaró en su registro de intereses que había recibido "2 entradas y hospitalidad para el Abierto de Australia en Melbourne el 29 de enero de 2023, cortesía de Tennis Australia".

Los vuelos entre Adelaida y Melbourne, entre el 29 de septiembre y el 1 de octubre de 2023, generaron un gasto de \$1,290.91 en viajes familiares. Farrell declaró: «2 boletos y hospitalidad para la Gran Final de la AFL 2023... cortesía de Endeavour Group».

En 2024, Farrell reclamó dos entradas para el Abierto de Australia, los días 27 y 28 de enero, de Tennis Australia. También reclamó \$1,230.99 para un viaje familiar a Melbourne el 26 de enero, con regreso el 29 de enero.

Más tarde ese mismo año, Farrell declaró haber recibido tres entradas para el estreno en Melbourne de La Bella y la Bestia, el musical, y hospitalidad en el Teatro de Su Majestad el 29 de junio. Farrell cobró 808,98 dólares a los contribuyentes por el viaje familiar de Adelaida a Melbourne el 29 de junio, con regreso al día siguiente.

Farrell también reclamó \$2,093.65 por un viaje familiar entre Adelaida y Ayers Rock, vía Sídney, entre el 29 de agosto y el 1 de septiembre. Farrell declaró haber recibido dos boletos y hospitalidad para la cena al atardecer Wintjiri Wiru en Uluru, Territorio del Norte, cortesía de Voyages, el 30 de agosto de 2024.

Declaró cuatro entradas y hospitalidad para la gran final de la AFL el 28 de septiembre de 2024, y reclamó \$1,155.37 para un viaje familiar a Melbourne el 27 de septiembre, el día antes del partido, y luego de Melbourne a Canberra el día

